
跨境理財通未來可擴大
近日有報道指政府下月發表的《施政報告》，將提

出在洪水橋一帶興建連接香港與前海的跨境鐵路。陳
茂波昨日在電台節目表示，早年政府曾經研究 「港深
西部快速軌道」，連接香港國際機場和深圳寶安國際
機場，最終認為不符經濟效益而擱置。不過，因應
「前海方案」近日出爐，加上粵港澳大灣區發展迅

速，他認為客觀環境及經濟展望都有轉變，而鐵路的
承載量大、環保和快捷，因此值得考慮，而洪水橋新
發展區亦有預留空間興建跨境鐵路。

對於有意見擔心前海會成為香港的威脅，陳茂波表
示不認同。他認為大家必須承認內地的市場規模及資
金量較大，但香港擁有國際視野及豐富經驗，互相配
合有利整全發展。他以跨境理財通為例，是本港金融
業界期待以久的措施，不少跨境機構早已磨拳擦掌聘
請更多人手，因為大灣區有八千多萬人口，是財富積
累較多的地方。跨境理財通初期以試點計劃推出，只
可投資中低風險的銀行產品，他稱只要運行暢順，額

度可擴大，投資產品類別亦可增加。

債券市場發展空間巨大
此外，債券南向通亦將於下周五開通，陳茂波指

出，在全球低息環境下，人民幣債券息率較高，回報
亦較穩定，加上中國經濟在疫情下快速反彈，從北向
通經驗可見，國際投資者對內地債券很感興趣，外資
持有的債券規模愈來愈大。內地下一階段會積極推動
人民幣國際化，債券南向通可發揮作用。

陳茂波又稱，參考其他金融中心及先進國家經驗，
本港可以加強發展債券市場，其中綠色金融是大趨
勢，全球在應對氣候變化議題都有共識，政府要引導
資金服務實體經濟。本港的債券市場多數都是機構投
資者，散戶參與度較低，日後會朝增加供應、方便買
賣、提高透明度等方面改善。

消費券推動電子支付見成效
另外，第二期電子消費券將於10月1日發放，陳茂

波表示，部分透過八達通登記領取消費券市民，仍未

領取第一期消費券，提醒市民要拍卡領取。他又肯定
消費券對推動經濟增長有一定成效，惟具體推動多
少，仍須再作評估。至於推動市民使用電子支付方
面，則是踏前了一步，新登記電子支付戶口逾 300
萬，多了幾萬間商戶接受電子支付。

對於外電引述消息指，中央要求香港地產商協助解
決本港房屋問題，陳茂波表示，本港房地產在過去一
段時間是香港深層次問題，高房價困擾社會，特區政
府會全力以赴增加土地供應。此外，政府與私人之間
的合作亦是重要項目，例如土地共享計劃有數個申
請，合共提供1.9萬個單位，七成屬於公營房屋，重
申政府會一如以往，多管齊下尋找土地，期望與整個
社會同心同德，一同處理房屋問題。

【香港商報訊】記者萬家成報道：財政司司長陳茂波昨日透露，隨前海方案
出爐，在洪水橋興建連接香港與前海的跨境鐵路是值得考慮，而洪水橋新發展區
亦有預留空間興建跨境鐵路。另外，他又指跨境理財通的額度將來可以擴大，產
品類別亦可增加；至於債券通南向通，他認為香港可加強發展債券市場，尤其是
綠色金融，政府要引導資金服務實體經濟。

【香港商報訊】記者萬家成報道：律政司司長鄭
若驊昨日出席由香港基本法推介聯席會議主辦的青
年高峰會，以 「基本法與國家安全」為題致辭，並
與學生分享如何正確理解憲法、基本法、國家安全
以及法治的概念。

國安法有效堵塞港漏洞
鄭若驊指出，憲法清晰訂明國家的根本制度以及

國民的基本權利和義務，憲法與基本法和 「一國兩
制」有密不可分的關係。全國人民代表大會作為最
高的國家權力機關，有權決定特別行政區的設立和
其制度，並於1990年4月4日按憲法通過基本法和
作出設立香港特別行政區的決定。基本法第一條清
楚寫出香港特區是中華人民共和國不可分離的部
分，因此，確立 「一國」是實行 「兩制」的根本。

鄭若驊解釋，中國和英國簽署的《聯合聲明》當
中並無任何條款讓英方在香港回歸祖國後承擔任何權
責。她續說，基本法訂明香港的原有法律，包括普通
法均予以保留，更同時保障香港特區法院獨立進行審
判，以及律政司的刑事檢控工作不受干涉，讓香港的

法律制度得以有效運作。
鄭若驊亦有向學生介紹訂立香港國安法，以及完善

選舉制度對貫徹落實 「一國兩制」的重要性，並重申
國家安全和香港特區的憲制秩序全屬中央事權，因此

全國人大及其常務委員會有權就此作出決定和制定
法律。她強調香港國安法堵塞了香港在維護國家安
全方面的漏洞，有效防範、制止和懲治危害國家安
全的行為。此外，她亦解釋了香港國安法下的域外
效力和保釋安排等法律事宜，以澄清社會上部分人
士的誤解。

完善選制確保均衡參與
鄭若驊表示，國家安全是以政治安全為根本，完

善選舉制度確保了均衡有序的政治參與，以及更廣
泛代表性，讓 「一國兩制」實踐得以行穩致遠。對
於曾有意見指市民可以刻意作出一些違法行為以達
成目的，她強調遵守法律是法治精神的重要一環，
違法行為在法律上是絕不容許，並呼籲年輕人要明
辨是非，切勿以身試法。

此外，鄭若驊亦向學生介紹律政司推出的 「願景
2030—聚焦法治」計劃，藉此推廣社會對法治的正確
理解和認識。她期望透過今日的分享，可提升學生對
憲法、基本法、香港國安法和法治精神的正確理解，
並邀請他們多向朋輩推廣，以及攜手維護法治。

鄭若驊向學生講解基本法

洪水橋預留空間建跨境鐵路
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陳茂波：前海方案擴灣區發展潛力

九一八事變90周年
多團體促日方道歉
【香港商報訊】記者林駿強報道：昨日是 「九一八

事變」90周年，工聯會等多個團體到日本駐港總領事
館請願，強烈要求日本政府正視侵華史實，為事件道
歉，並嚴防日本軍國主義再度復辟。他們表示，國家
經歷艱苦卓絕的抗戰才能獲取和平，讓廣大市民深切
體會到國家的和平穩定實在來之不易。

工聯會社會事務委員會昨日到日本駐港總領事館請
願。工聯會立法會議員陸頌雄表示， 「九一八事變」
揭開二十世紀日本侵華序幕，使中華民族陷入14年
奮勇抗日的艱辛歷程。他說，日本政府從來未有就其
侵略歷史作出任何道歉，或有忘卻歷史、否認、歪曲
甚至美化侵略歷史的嫌疑；最近日本有右翼人士企圖
登上釣魚島，當時至少有 12 艘日本保安廳的巡邏
艦、炮艦亦在附近出現。

促日方為侵華公開謝罪
工聯會九龍東總幹事鄧家彪指出，近代中國飽受內

外侵凌之苦，廣大市民深切體會到國家的和平穩定來
之不易，讓大家反思中國人民捍衛國家主權和維護人
民福祉的重要性。工聯會要求日本政府堅持走和平發
展的道路，努力遏止日本國內右翼勢力及防止日本軍
國主義復辟。

此外，中國香港同心護港總會成員亦有到日本領事
館請願。召集人曹達明表示，昨日是 「九一八事變」
慘劇發生90周年的日子，但日本一直未為侵華事件
公開向中國無辜犧牲的同胞謝罪和賠償。他說，身為
炎黃子孫、中華民族兒女，對日本所作所為極之憤怒
和不滿，要求日本必須向中國死難同胞道歉謝罪和賠
償。他亦希望日本政府向全世界保證不再重蹈覆轍，
軍國主義不再復辟。

【香港商報訊】記者周偉立報道：警務處國安處早
前要求支聯會提交成員及財務資料等，惟遭支聯會拒
絕。警務處處長蕭澤頤昨日回應事件時表示，有團體
不遵循警方的要求提交資料，反而公然到警總 「做抗
爭騷」，只會令警方更快採取行動，認為相關團體拒
絕提交資料的唯一可能，是擔心警方以更嚴重罪行作
出檢控，並重申若團體不按要求提交資料即屬違法。

對於支聯會表示，應警方要求移除其網站、Face-
book及其他指定電子平台信息，蕭澤頤表示，根據香
港國安法，支聯會不應該公開信件內容，相關行為有
可能違法。他強調，任何團體的網頁一旦有機會危害
國家安全，警方都有權要求立即移除內容。

批記協過去行事有違專業
保安局局長鄧炳強日前點名批評香港記者協會滲透

校園，以及其 「人人是記者」倡議有違專業道德，並

建議記協考慮公開財務狀況及會員名單。蕭澤頤回應
傳媒提問時，指曾有於不同意見傳媒工作的記者被欺
負甚至毆打，但記協卻 「選擇性失聰」，並無就事件
作出聲明。他指出，專業記者值得尊重，但質疑記協
以往行事是否專業。他說，記協在以往的不同情況下
是否專業工作，相信市民心中有數，並重提有13歲小
童曾在示威現場進行採訪一事，指該名小童雖然並非
記協會員，但認為記協應關顧小朋友在現場進行採訪
工作，並質疑其提出 「人人做記者」。

職工盟或今日宣布解散
被問到警方與記協之間是否存在誤會時，他回應

指，相信市民的眼睛雪亮，並強調過往兩年有人藉機

危害國家安全及荼毒年輕人，影響香港安全及治安，
警方一定要處理。

據悉，職工盟通過啟動解散程序，將於今日交代詳
情。蕭澤頤表示，若有違法行為，警方一定會追究。
至於團體是否有違法行為，相信他們心中有數，並強
調警方會依法辦事。

勞工及福利局局長羅致光昨早出席電台節目時表
示，由於職工盟並非工會，他不便評論事件。他坦
言，一旦職工盟決定解散，會影響本港的僱員再培訓
工作，因為職工盟有為再培訓局提供再培訓課程，他
關注到事件或會對受培訓人士帶來影響。當局正預備
應對方案，包括由職工盟盡快完成餘下課程、由其他
機構中途接手辦課程，或中止課程後再重新舉辦等。

蕭澤頤：支聯會拒交資料屬違法

【香港商報訊】香港空手道運動員劉知名昨日在全
運會男子個人形賽事中，以0.7分優勢奪得銅牌，這也
是香港運動員在本屆全運會的第4面獎牌。個人形以
假設的對手為目標，單人進行空手道技術的預定動作
表演。裁判根據技術表現以及運動表現評分，包括難
度、步法、力量、速度及節奏等。

為劉慕裳胞兄
劉知名昨日對戰廣東隊的楊康威，以套拳 「一百零

八」獲得 24.82 分。去年劉知名因韌帶受傷斷裂做手
術，這是他康復後首個比賽，這個獎牌也是他運動員
生涯的首面大型運動會獎牌。他在賽後接受傳媒訪問
時表示，即使之前贏過一些比賽，但缺少一面大型運
動會獎牌，認為這面銅牌意義重大。

劉知名的妹妹是在東京奧運女子空手道個人形項目
中奪得銅牌的港將劉慕裳，劉慕裳未有出戰本屆全運
會。得知哥哥奪銅後，劉慕裳直言要哥哥回港後請吃
飯。

對於劉知名奪得銅牌，民政事務局局長徐英偉表示
祝賀，形容他氣勢凌厲，展現力量和速度的空手道動
作令觀眾雀躍。

【 香 港 商 報
訊】記者李銘欣
報道：本港昨日

新增5宗輸入個案，連續第32天本地零確診，累計確
診個案增至12157宗。公務員事務局局長聶德權昨日
在社交網站表示，疫苗專家將研究為12歲以下兒童接
種科興疫苗，並會研究調低青少年接種復星疫苗的分
量。另外，政府日前叫停竹篙灣檢疫中心供外傭作檢
疫用途的預約安排，引起社會關注。勞工及福利局局
長羅致光解釋，由於每日只有50個預約名額，對外傭
僱主家庭和職業介紹所構成壓力，因此當局決定暫停
接受預約，以期檢視流程，等待中心下周啟用後再行
決定。

研調低青少年接種劑量
據衛生署衛生防護中心通報，本港昨日新增5宗輸

入個案，患者分別由卡塔爾、美國、菲律賓、印度抵
港，均已接種兩劑新冠疫苗，並驗出帶有L452R變種
病毒株。

聶德權在社交網站表示，港大醫護團隊將研究為12
歲以下兒童接種科興疫苗。他引述疫苗可預防疾病科
學委員會主席劉宇隆表示，很多家長反映12歲以下
小童沒有疫苗可接種，部分想選擇接種科興，部分國
家及內地已開展小童接種安排，認為香港應開展相關
的研究準備。

新冠疫苗顧問專家委員會召集人劉澤星昨日在電台
節目中稱，衛生防護中心轄下聯合科學委員會檢視了

本港20多萬名接種疫苗的12至17歲青少年，發現有
37人出現心肌炎，當中30人是打第二針後出現，可
能是因為本港青少年體型較外國青少年小，委員會將
積極研究調低青少年接種的疫苗劑量。

暫停竹篙灣預約以改善安排
政府早前宣布，竹篙灣檢疫中心由星期一起提供

800 個單位，讓合資格外籍家庭傭工來港後接受檢
疫，每日可供最多50名外傭入住，惟政府近日突暫
停預約安排。羅致光解釋，由於流程處理不太理想，
每天50個預約名額安排，令不少巿民有很大壓力，
所以暫停安排，當局會檢視流程。他說： 「今次的做
法有如在一個多月時間內，於竹篙灣辦一間酒店，挑
戰相當大，有待外傭入住後檢視情況，再決定之後的
安排。」

羅致光提到，在上月30日至本月7日期間，約200
名來港菲傭中有14人確診，染疫比例較所有其他地
區來港人士為高；當局會繼續注視菲律賓、印尼兩個
外傭來源國的疫情發展。他表示，若增加檢疫中心入
住名額，外傭一旦確診，短期內所有相關地區的航班
或因觸發熔斷機制而不能來港，反而 「欲速則不
達」，令可來港外傭人數更少。

另外，保安局局長鄧炳強昨早到訪竹篙灣檢疫中
心，在民安隊處長羅仁禮和民安處總參事方耀堂陪同
下，參觀指揮中心、物流中心和各個崗位，了解設施
的籌備工作，並為駐守的民安隊、醫療輔助隊、警務
處和消防處前線同事打氣。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港警察學院
昨日舉行結業會操，全國人民代表大會常務委員會
香港特別行政區基本法委員會副主任譚惠珠出席典
禮，檢閱16名見習督察及130名學警。譚惠珠致辭
時表示，香港今天的穩定，警隊功不可沒。她讚揚
警隊是穩定香港治安的一股中堅力量，更是維護國
家安全的重要隊伍。

維持司法公義重要因素
譚惠珠指出，香港實施香港國安法已一年，社會

治安情況回復穩定。在獨立第三方機構評級中，香
港在法治和司法獨立方面的排名亦已回復攀升。她
又提到菲沙研究所在《世界經濟自由度2021年度報
告》再次把香港評為全球最自由的經濟體。她強調
法治是香港的核心價值仍受信賴，而執法人員廉
潔、公正和專業執法，也是維持司法公義的重要因
素。

譚惠珠表示，自己有幸擔任香港警察隊員佐級協
會創會會長，深知警隊工作與市民的福祉息息相
關。她指出，警隊每次遇到挑戰，在社會人士的支
持和關心下都會變得更堅定、更強大地發揮它的
「壓艙石」作用，維持社會穩定。她亦欣悉今年特

區政府對警隊的職系、福利及服務條件作出重大優
化，顯示出特區政府對警隊的重視。她勉勵學員要
與日俱進，合力爭取更高的工作水平和提升香港的
國際聲譽。

劉知名全運會
空手道摘銅牌

港大研為12歲以下兒童打科興 譚惠珠讚警隊
穩定港治安

陳茂波(中)表示，在洪水橋興建連接香港與前海
的跨境鐵路值得考慮。 政府新聞處

中國香港同心護港總會成員請願，要求日本就侵
華道歉。 記者 崔俊良攝

鄭若驊昨日出席青年高峰會，向學生分享如何正確理解憲法
等。 政府新聞處
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